
平成１９年３月 教育研究評議会議事録（案） 

 
Ⅰ．日 時 平成１９年３月１５日（木）１４時００分～１６時４０分 
 
Ⅱ．場 所 事務局第一会議室 
 

Ⅲ．出席者 古在学長，福島，天野，藤澤各理事 

      明石，柿原，廣井，徳久，堀江，菊池，金子，守屋，遠藤，齋藤，西尾，

三上，伊勢崎，上野，北村，山内，嶋津，三宅，安藤，土屋，宮埜， 

田村，多賀谷，辻，正木，小倉，犬伏，島倉，河野，三橋各評議員 

（３４名） 

      陪 席：木南監事，長尾，伊藤各副理事 

（欠席者：宮崎，安田，西村，中谷，石川，石垣，野口，秋元） 

 

Ⅳ．前回教育研究評議会議事録について 

   原案どおり承認された。 

 

Ⅴ．審議事項 
 １．平成１９年度計画（案）について 

    学長から，平成１９年度計画（案）について審議願いたい旨提案があった後，

天野理事から，同計画（案）について，資料１に基づき説明があり，審議の結

果，原案どおり承認された。 

    なお，本計画について，役員会を経て，文部科学省へ提出する予定である旨，

併せて説明があった。 

 
 ２．中期目標期間における教育研究の状況の評価に係る教育研究組織の単位につい 

   て 

    学長から，国立大学法人評価委員会から意向調査のあった教育研究組織の単

位について審議願いたい旨提案があった後，天野理事から，本学の教育研究評

価の現況分析の単位について，資料２に基づき説明があり，審議の結果，原案

どおり承認された。 

 

 ３．千葉大学予防医学センター設置準備委員会規程（案）について 

    学長から，本学予防医学センター設置準備委員会規程の制定について審議願

いたい旨提案があった後，天野理事から，設置準備に係る同規程（案）につい

て，資料３に基づき説明があり，審議の結果，原案どおり承認された。 

    なお，同センターについては，平成１９年度の早い時期に設置したい旨，併



せて説明があった。 

 

 ４．国立大学法人千葉大学化学物質管理規程（案）について 

    学長から，本学化学物質管理規程の制定について審議願いたい旨提案があっ

た後，藤澤理事及び長尾副理事から，化学物質の適正な管理等に関する同規程

（案）について，資料４に基づき説明があり，審議の結果，原案どおり承認さ

れた。 

 

 ５．国立大学法人千葉大学組織に関する規則等の一部改正について 

    学長から，本学の組織に関する規則等の一部改正について審議願いたい旨提

案があった後，前田企画総務部長から，自然科学研究科の廃止及び学校教育法

の改正等に基づく同規則等の一部改正について，資料５に基づき説明があり，

審議の結果，原案どおり承認された。 

 

Ⅵ．報告事項 

 １．事務組織及び人事評価制度等の改善（案）について 

    福島理事から，事務組織及び人事評価制度等の改善（案）について，資料６

－１及び６－２に基づき報告があった。 

    主な意見は次のとおり 

    ◎本改善により，部・課をまたがる課題が増えていることにも対応したい。 

    ○評価には賛成である。現在，概ね３年程度で職員の異動が行われているが，

ポストによってはもう少し長く務めてほしい場合もある。 

    ◎部局職員の評価を本部が行うのは困難な場合もあるので，部局長等に意見

を伺うケースも必要になる。 

 

 ２．国立大学法人千葉大学における補助金等の立替に関する取扱いについて 

    柳迫財務部長から，本学での補助金等の立替に関する取扱いについて，資料

７に基づき報告があった。 

 

 ３．学内競争的資金の年度繰越について 

    天野理事から，学内での競争的資金の年度繰越しの取扱いについて，資料に

基づき報告があった。 

    主な意見は次のとおり 

    ○光熱水料に充てている間接経費の取扱いはどうなるか。 

    ◎単年度扱いである。念のため後ほど確認する。 

 

 ４．新教員組織への移行に伴う教員の各職種の英文名称（案）について 

     天野理事から，同英文名称（案）について，資料８に基づき報告があった。

   



なお，非常勤講師，特任教授等の英文名称について，別途，検討する旨，併 

せて報告があった。 

 ５．女性研究者への両立支援に関するアンケート結果について 

    学長から，本年１月に実施した同アンケートの集計結果について，資料９に

基づき報告があった。 

 

 ６．合格者への強引な勧誘行為について 

    三橋学生部長から，３月８日の合格発表の際に行われたカルト集団によると

思われる強引，悪質な勧誘行為について，資料１０に基づき報告があった。 

    なお，柿原評議員（法経学部長）から，法経学部においても注意喚起の掲示

を行った旨，併せて報告があった。 

 

 ７．平成１９年度千葉大学個別学力検査等について 

    山本副理事から，平成１９年度の個別学力検査等の実施状況について，資料

１１-１，１１-２及び１１-３に基づき報告があった。 

 

 ８．千葉大学シンポジウム「海浜エリアの環境と暮らし」について 

    藤澤理事から，３月２４日開催予定の同シンポジウムについて，資料１２に

基づき報告があった。 

 

９．名刺印刷の経費負担について 

    柳迫財務部長から，名刺印刷の費用負担の取扱いについて，資料１３に基づ

き報告があった。 
    主な意見は次のとおり 

    ◎名刺のデザインについては，本資料の形式を推奨する。 

    ◎一括しての全学部の経費負担は困難である。各学部ごとに部局長と相談の

上，対応願いたい。 

 

１０．平成１９年度国立大学法人総合損害保険の加入について 

    柳迫財務部長から，平成１９年度の国立大学法人総合損害保険の加入につ

いて，資料１４に基づき報告があった。 

 

１１．授業情報配信システムについて 

    天野理事から，本学の授業情報配信システムについて，資料１５に基づき報

告があった。 

    主な意見は次のとおり 

    ○メールには，詐称及び届かない可能性がある。 

    ◎それらのことを踏まえて，本システムを実施すべきと考えている。 

   



    ◎従前の掲示板による通知も継続し，本システムを実施する。 

 

１２．評議員の交代について 

    学長から，本年３月末をもって交代となる評議員について，資料１６に基づ

き報告があった。 

 

１３．事務系幹部職員の異動について 

    福島理事から，本年４月より新たに学術国際部長の配置する旨報告があった。 

 

１４．その他 

（１）本学ホームページのリニューアルについて 

    学長から，本学のホームページのリニューアル予定について報告があり，意

見をお願いしたい旨の依頼があった。 

 

（２）部局別担当調査（普遍教育）について 

    北村評議員（普遍教育センター長）から，同調査への協力依頼があった。 

 

（３）成績報告の遅延について 

    北村評議員（普遍教育センター長）から，成績報告の遅延事案について報告

があった。 

 

（４）公開講座「地球診断学創生プログラム」について 

    学長から，３月２４日開催予定の同プログラムについて報告があった。 

 

（５）千葉大学グッズについて 

    学長から，クリアファイル等の本学関連グッズについて報告があった。 

 

（６）その他 
① 議事を終了するにあたり，退任する評議員から挨拶があり，引き続き，

学長から謝辞が述べられた。 
② ４月１０日に臨時の教育研究評議会を開催する予定が報告された。 

 
                                  以 上 

   


